

Por qué el parlamentarismo

Oportunidades y riesgos

Cristóbal Bellolio B.

Convención Constitucional / Noviembre 2021

Por qué el parlamentarismo

1. Gobernabilidad en un paisaje político fragmentado.
2. Flexible frente a las crisis políticas.
3. Anti-personalista: fortalece partidos políticos.
4. Modera los gobiernos (acuerdos que incluyen al centro).
5. Gabinete con validación democrática (¿irresponsabilidad fiscal?)
6. Principio colegiado de toma de decisiones.

Mitos en torno al parlamentarismo

1. No es “más poder al Congreso” en desmedro del Ejecutivo. Ejecutivo puede seguir siendo fuerte.
2. Trauma histórico: ¿tuvimos verdadero parlamentarismo?
3. Queremos votar por el presidente en forma directa.
4. ¿Y por qué no semi-parlamentarismo?



UAI
UNIVERSIDAD ADOLFO IBÁÑEZ